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省政协十三届二次会议首场“委员通道”开启，6位省政协委员接受媒体采访

讲好湖南故事，为新发展作出新贡献

“湘疆一家亲，作为
一个在天山下出生的哈
萨克族女儿， 十多年来，
我有机会拥抱和融入大
美湖南，切身感受到了56
个民族一家亲的深情厚
谊！”省政协委员、中南大
学学生工作部（处）少数
民族学生事务办公室主
任帕提玛·柯孜尔亚讲述
了自己在高校创新开展新时代新青年民族工作的故事。

2015年， 帕提玛·柯孜尔亚创建了“56度中南工作
室”，“56”代表56个民族，“度”则是温度、温暖的意思。“在
省政协和中南大学的支持下， 我们通过组织志愿者精准
辅导偏远地区民族学生，举办‘民族团结一家亲’主题晚
会、‘民族团结运动会’等10余项‘团结中南’特色活动。”
帕提玛·柯孜尔亚介绍，工作室连续8年带领1300余名各
族学生赴新疆、 西藏等地开展爱党爱国民族团结实践，
“56度中南工作室”影响力越来越大。

“人民政协为我搭建了更广阔的舞台， 我积极发挥
身份优势，主动参加政协履职。” 帕提玛·柯孜尔亚撰写
的《努力提升湖南省少数民族毕业生就业水平》等提案，
得到了省教育厅等部门的务实办理，助推民族学生就业
质量明显提升。

“民族团结犹如空气和阳光，是我国各族人民的生命
线。” 帕提玛·柯孜尔亚表示，将更加注重践行政协之为、
发挥提案之力，同心相抱、凝聚共识，精心呵护民族团结
的石榴树，培育颗满籽饱的石榴果。

作为一名工作
在资本市场审计领
域一线的政协委员，
省政协委员、天健会
计师事务所湖南分
所总经理毛育晖说：
“在县域经济发展
中，培育壮大经营主
体是关键。助推经营
主体‘优上市’，让资
本市场赋能实体经
济，可以激活县域经济的强劲活力。”

近年来，天健会计师事务所先后帮助湖南省60
多家企业登陆资本市场，其中20多家是县域企业。

县域经济高质量发展， 离不开良好的营商环
境。毛育晖在调研和服务企业过程中发现，部分企
业面临应收账款拖欠问题，对企业生产经营和投资
预期造成影响。

今年，毛育晖准备了《关于清欠企业应收账款，
优化营商环境》的提案。建议金融机构应深入研究
企业应收账款问题，出台相应金融对策。从基本面
较好的企业以及产业链的上游企业入手，提供行业
流动性支持，形成长效机制，解决拖欠企业账款问
题，最终达到优化营商环境的目的。

“作为政协委员，我将继续结合自身专业优势，
将履职实践融入本职工作，帮助更多湖南企业登陆
资本市场做大做强，为县域经济高质量发展贡献专
业力量。”毛育晖说。

建设全球
研发中心城市，
是省委、省政府
赋予长沙的新
战略、 新定位、
新使命。省政协
委员、长沙市政
协副主席陈剑
文表示：“建设
长沙全球研发
中心城市，是我们新时代的理想和目标。”

2023年8月，省政协出台《政协湖南省委员会
关于支持和助推长沙建设全球研发中心城市的
意见》。长沙市政协立即举行宣讲会，发布倡议书。

“全球研发中心城市， 一个崭新的概念，一
个全新的命题， 将长沙推向前所未有的高度！”
陈剑文表示，接下来，她将按照省政协“1453”
的履职要求， 聚焦全球研发中心城市建设， 当
好“三大员”———当好宣传员、战斗员、联络员。

“聚焦全球研发中心城市的战略目标和七
大工程任务；聚焦‘三类500强’企业研发中心
（总部）和研发企业总部的引进，聚焦全球研发中
心的营商环境的进一步优化。同时，做党委、政府
和委员群众沟通的桥梁，做科技、产业、市场要素
配置的纽带，画出最大最美同心圆。”陈剑文说。

“讲好湖南故事，传
播中国声音， 是我们文
艺工作者的使命， 也是
作为政协委员肩负的重
要职责。过去一年，省演
艺集团到多个国家和地
区出访演出164场，宣传
推广湖湘艺术和中国传
统文化。” 省政协委员、
省演艺集团舞台专家委
员会常务副主任张音悦
分享了去年赴海外演出、讲好湖南故事的经历。

令张音悦印象深刻的是，在“一带一路 非凡湘约”
湖南文化走进贝宁访问演出中，优雅的中国民乐与激情
的非洲鼓点相辅相成，两国杂技演员珠联璧合的融合演
出，让两国观众感受到了中非艺术碰撞的创新与魅力。

“在省政协组织和指导下，政协委员经常深入基层调
研、履职，为社会发展、民生大计出谋划策。”张音悦介绍，
2023年9月， 政协委员到株洲市炎陵县中村瑶族乡民族
学校调研时发现，乡村学校没有专门艺术师资，孩子们的
艺术课没人教。为了把艺术的“种子”持续性地种下去，张
音悦和同事们与各级政协联动， 充分调动市州音乐家协
会和民进组织的力量， 为学校配备了固定的艺术老师。3
个多月来，学校的二胡和舞蹈课程达到100多节，孩子们
如今已经能演奏完整乐曲。

张音悦表示，自己将持续深入界别群众、社会各界宣
传中华优秀传统文化，展现委员的担当与风采。

张音悦委员：讲好湖南故事,传播文艺种子

帕提玛·柯孜尔亚委员：
精心呵护民族团结的石榴树

“湘港澳一家
亲，这是我作为一名
湖南省政协港澳委
员最深切的体会。”
省政协委员、澳门特
别行政区政府行政
长官办公室顾问庄
永燊分享了港澳委
员促进湘港澳交流
合作的心路历程。

“港澳委员集中
精力在商贸合作、中医药产业、助推湘商回归这三大
领域，助力湖南高质量发展。”庄永燊介绍，港澳委员
连续多年集中围绕湘港澳商贸合作，积极履职、建言
献策，重点把“走出去”和“引进来”有机结合起来。

“在‘走出去’方面，重点助推湖南装备制造、轨
道交通等优势产业通过港澳走向国际。” 庄永燊表
示，在“引进来”方面，港澳委员持续助力湖南引资、
引智、引才，先后组织海外博士湖南考察团等10批
近600人次来湘考察，人数规模创近5年新高。

庄永燊说，湖南是中医药大省，而港澳则具有
中医药国际贸易优势，目前我们重点推动湘港澳中
医药优势互补、双向奔赴。

庄永燊称港澳委员为“新湖南人”，“我们致力
要为湖南的新发展作出我们的新贡献。一个重要抓
手就在于更好地把港澳优质资源引到湖南来。”

庄永燊委员：
作为“新湖南人”，要为湖南新发展作出新贡献

毛育晖委员：
为县域经济高质量发展贡献专业力量

省政协委
员、湖南杂交水
稻研究中心研
究员常硕其介
绍，湖南是粮食
大省，水稻种植
面积居全国首
位，尤其是杂交
水稻，在确保国
家粮食安全方
面做出了卓越贡献。“在国家新一轮千亿斤粮食
产能提升中，湖南将有更大作为。”

“我一直想探索一种新的种植模式， 让农民
群众通过提高单位面积产量，实现种田赚钱的目
的。”常硕其表示，在深入全省多地调研中，他发现
岳阳屈原管理区的“211经营模式” 很有借鉴意
义。“所谓‘211经营模式’，即两夫妻经营管理100
亩水稻，年纯收入达10万元的新型经营模式。”

常硕其说， 这种模式能有效提高水稻的单
位面积产量，对于种粮农民增收有重要意义，值
得更大范围推广。

作为省政协委员， 常硕其在工作中注重广
泛收集农民群众关于水稻种植的意见和建议，
撰写了多个相关提案和社情民意信息， 得到有
关部门的重视。

作为一名从事杂交水稻科学研究的政协委
员，常硕其建议大力推广“211经营模式”，让种
田有收益，产粮有盼头，让更多农民兄弟“返乡
归巢逐梦稻田”。

常硕其委员：
让更多农民兄弟“返乡归巢逐梦稻田”

陈剑文委员：聚焦全球研发中心城市建设

通民心，道民意。1月23日上午，省政协十三届二次会议首场
“委员通道”开启。张音悦、帕提玛·柯孜尔亚、庄永燊、毛育晖、常
硕其、陈剑文等6名省政协委员走上“通道”接受媒体采访，讲述
履职故事，展现委员使命担当。
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